



Una tributaria responsable es aplazarla

miércoles, 24 de febrero de 2021 f | t | in | GUARDAR

LR MÁS

Agregue a sus temas de interés

- Reforma Tributaria
- Impuestos
- Ministerio de Hacienda

Administre sus temas

El palo no está para hacer cucharas: el Gobierno tendrá plata de ISA, del Emisor, del petróleo caro y de otras ventas menores, poner impuestos ahora es mover el tablero electoral

EditorialLR

Diario La República - Una tributaria responsable es aplazarla SOUNDCLOUD

Diario La República - Una tributaria responsable es aplazarla

Colombia camina con frenesí hacia la elección de un nuevo Congreso de la República en marzo de 2022 y hacia unas cruciales presidenciales en mayo del mismo año. El conteo regresivo para esas dos fechas ha empezado y todas las acciones gubernamentales pueden desequilibrar el tablero electoral; quedan poco más de 360 días para elegir senadores y representantes y 450 días para llevar un nuevo mandatario a la Casa de Nariño. Mucho de lo que ocurra de aquí hasta esas fechas tendrá que ver con el manejo que las actuales administraciones locales, regionales y nacional hagan de la crisis sanitaria derivada de la pandemia. La eficiencia de la vacunación, la transparencia en los procesos, la efectividad, y la confianza en los gobernantes será determinante en la campaña que ya empezó; y lo es con candidatos jugados en contra de la actual institucionalizada. Y nada peor en todo este ambiente pre-electoral que radicar una nueva reforma tributaria, que si bien es necesaria desde el punto de vista técnico, y como mensaje para la banca multilateral, es nefasto para las personas y las empresas.

En pocos días se conocerán las recomendaciones que la misión de expertos internacionales le hicieron al Ministerio de Hacienda, que no serán distintas a lo que se había ventilado con anterioridad: la necesidad de eliminar exenciones, ampliar la base tributaria, rediseñar el impuesto de renta y manejar una sola tarifa de IVA que abarque a muchos productos de la canasta familiar. Todos elementos técnicamente necesarios y viables desde la ciencia de la tributación, pero necios en medio de la crispación política que recorre la región y la resurrección de los populismos. En Argentina ya se instaló de nuevo el kirchnerismo por interpuesta persona; lo mismo ocurrió en la Bolivia de Evo Morales que ha comenzado una nueva fase; el candidato de Rafael Correa en Ecuador lidera las encuestas; Daniel Ortega es un dictador en Nicaragua, y ni qué decir de Nicolás Maduro quien entra en una etapa de tranquilidad con el cambio de políticas en Estados Unidos. Y si por el vecindario llueve, Colombia no escapa de los nubarrones que se asoman para las próximas elecciones. Abundan los candidatos de todas las tonalidades de izquierda no afines al desarrollo del sector productivo y cargados de resentimientos sociales que quieren traducir en votos.

El único camino de hacer una tercera reforma tributaria responsable es aplazarla. Las condiciones políticas son las menos adecuadas y al observar el fondeo que está consiguiendo el Ministerio de Hacienda, se puede aconsejar que la decisión de poner más impuestos se le deje al próximo gobernante. El Estado recibirá unos \$14 billones de la venta de ISA; el Emisor le trasladará \$6,5 billones de utilidades; Ecopetrol le transferirá dividendos por cerca de \$1,3 billones, y es una hecho que este año el barril de petróleo esté por encima de US\$65 lo que le representa mejores ingresos. No es suficiente todo este dinero para las necesidades de inversión, pero si se ataca la evasión, se venden propiedades en manos de estupefacientes y se actúa con mayor responsabilidad en el gasto, se evitará que los populistas utilicen la cascada tributaria como caballo de batalla electoral. Aunque la argumentación más sólida para aplazar nuevos impuestos es que aún la recuperación no ha llegado y la crisis está viva y durará algunos meses.

f | t | in | GUARDAR

NOTICIAS DE SU INTERÉS

DÓLAR INTRADA

BOLSAS

El dólar superó los \$3.600 ante perspectivas de aceleración de la inflación en EE.UU.

CAJA FUERTE

Separación de la empresa musical del French House

ENERGÍA

Felipe Bayón defendió ante el Senado la compra de las acciones de la Nación en ISA

COMERCIO

"Entiendo las necesidades fiscales, pero gravar la canasta básica no es conveniente"

INDUSTRIA

La farmacéutica japonesa Takeda logró la neutralidad de su huella de carbono en 2020

ESTADOS UNIDOS

FDA permitirá que vacuna de Pfizer y BioNTech se almacene a temperatura estándar

TENDENCIAS

MÁS DE EDITORIAL

- ANALISTAS**
Carta al nuevo director de la Dian
- COMUNICACIÓN**
Claudia Gurisatti será la vicepresidente general de medios de comunicación de la OAL
- BOLSAS**
El dólar alcanzó un precio promedio de \$3.578,33, tras caer \$12,04 frente a la TRM
- MODA**
La corbata está entre las prendas de vestir que quedaron atrás a causa de la pandemia
- TRANSPORTE**
"Para el primer año de operación queremos transportar más de 827.000 pasajeros"
- BOLSAS**
Crecen las apuestas de que el petróleo podría volver a US\$100 tras repunte del barril

BENEFICIOS INCLUSIÓN DE MUJERES EN JUNTAS DIRECTIVAS

- Con inclusión de al menos 30%
- Con 25% de mujeres en posiciones de liderazgo
- Aumento rendimiento sobre los activos (ROA) Entre 8% y 13%
- Incremento en retornos de los flujos de caja 4%
- Crecimiento en ventas 8%
- Resultados pueden duplicarse si balance es 50%

Fuente: Outlier SPAIN/ESA

EDITORIAL | 23/02/2021

Las mujeres empresarias olvidadas

Un mea culpa y una reflexión sobre la ausencia de mujeres entre los empresarios regionales del año se convierten en un llamado a ser incluyente en la información

EDITORIAL | 22/02/2021

Los empresarios regionales de un año bien difícil

El año pasado fue especial para la historia económica, en medio de muchas dificultades hay un puñado de empresarios construyendo país, generando empleos y pagando impuestos

MÁS EDITORIAL

MÁS DE LA REPÚBLICA

MINAS

Factores que llevaron al cobre a estar sobre los US\$4 la libra, el metal subió 2,9% en Bolsa de Londres

SALUD

MinSalud advierte que se pueden presentar pérdidas de 5% a 10% en vacunas covid

BOLSAS

Dólar alcanzó un precio promedio de \$3.589,75, tras caer \$12,66 frente a la TRM

JUDICIAL

Corte Suprema concluye investigación al senador Ernesto Macías acusado de injuria

MODA

La guía Unicornate creó una nueva versión de lujo del tradicional juego de Monopoly

LABORAL

Cómo ser divertido sin ofender a sus compañeros de trabajo durante las jornadas